Die Quartiergruppe *Quartierwährung*, Baugenossenschaft mehr als wohnen, Hunzikerareal präsentiert in Zusammenarbeit mit den Vereinen FleXibles und NetHood, Zürich, einen Flexonomix® Spiel-Workshop:

Wir gründen eine Quartierwährung - ein Simulations- und Rollenspiel

Samstag 22. Oktober 2016 13:30 – 17:00

Ort: Genossenschaftsstrasse 13, 8050 Zürich, Seminarraum im Erdgeschoss, **Spielleitung**: Jens Martignoni, Währungsforscher, Dozent für Innovation & Management,

Verein FleXibles, Zürich und Verein NetHood, Zürich

Anmeldung: via http://www.qgqw.kivu.li/, Teilnehmerzahl limitiert

Teilnahme: kostenlos, Kollekte am Spielende

Heutiges Geld ist nicht neutral, sondern erzwingt Wachstum um jeden Preis. Es macht nicht vor der Ausbeutung von Menschen und Natur halt und zwingt immer mehr Lebensbereichen seine Logik auf. Das heutige privatisiert Geldsystem mit Franken, Euro, Dollar usw. ist systemisch ungerecht und undemokratisch. Reiche werden reicher und Arme ärmer. Es gibt aber andere Geldsysteme, die Solidarität und Gerechtigkeit fördern und das Prinzip der Allmende respektieren – die Komplementärwährungen.

Eine Bau- und Wohngenossenschaft baut auf Solidarität und gemeinsamen Werten auf. Mit dem Prinzip der Selbsthilfe ist es möglich, günstiger zu Wohnen, weil man gemeinsam das Eigentum besitzt und nutzt. Diese Basis der Genossenschaft kann durch eine speziell gestaltete eigene Komplementärwährung, der *Quartierwährung*, noch weiter entwickelt werden. Synergieeffekte entstehen durch Relokalisierung von Ressourcen und Arbeit, Reduktion von Energieverbrauch und Globalisierungsverstrickung, Aufbau von internen Netzwerken und sozialen Beziehungen und wirkungsvoller und einfacher Koordination und Motivation.

In der Flexonomix® Quartier-Geld-Simulation gründen wir spielerisch eine genossenschaftsbasierte *Quartierwährung* und probieren diese mit einem einfachen, dynamischen Simulations- und Rollenspiel zusammen mit den Teilnehmenden gleich aus. Dabei müssen die Teilnehmenden entscheiden, was sie von der Gemeinschaft erwarten und was sie bereit sind beizutragen. Ausserdem braucht es gute Steuerfähigkeiten, um die Geld-Kreisläufe in einem stabilen Gleichgewicht zu halten. Es wird so deutlich, wie Fähigkeiten und Bedürfnisse, sowie Freiheiten und Verpflichtungen eine wichtige Rolle bei Geld spielen. In der abschliessenden Diskussion werden auch Fragen zur möglichen Realisierung einer solchen Währung behandelt.

Weitere Infos siehe auch www.flexonomix.org